

BUAIS ET SON HISTOIRE



CHERCHEUR D'OR !!!



Tout a commencé à Buais, Louis Tencé, laboureur épouse Madeleine Lebreton, le 29 juillet 1779 à Buais ; ils s'installeront au village de l'Hélicière, 8 enfants naîtront de cette union dont Julien le 20 février 1794. Il sera cultivateur puis boulanger à Buais et ensuite s'installera à Paris et sera chef d'entreprise d'une usine d'acide nitrique. Il épousera en première noce Sophie Lucas le 14 octobre 1814 à Buais, qui décédera le 22 août 1831 et épousera en seconde noce Laurence Levacher, le 28 octobre 1831 à Paris. De la première union naîtra le 10 juillet 1824, Jean-Baptiste Tencé. Sa mère décéda alors qu'il n'avait que 7 ans, il fut confié à l'une de ses grand-mères qui demeurait à Buais pendant quelques années. Il fut repris par son père en 1834 lorsque celui-ci se remaria. Il apprit le dessin spécialement pour devenir bijoutier ses dessins de fleurs étaient très bien fait, il demeurait avec son père rue de Boulets à Paris. En 1848, âgé de 24 ans, il fut, certainement marqué, d'une façon ou d'une autre par la révolution. Son père remarié, peut-être fut-il mal soutenu moralement par sa famille, il décida d'aller tenter sa

chance en Amérique, entraîné par la publicité faite à l'époque à propos de l'or en Californie qui entraîna une ruée des jeunes Européens.

Citons au sujet de cette immigration, un article de Jacques Chastenet : C'est en janvier 1848 que le charron, John Marshall, découvrit dans l'eau d'un bief de moulin, creusé au voisinage de l'humble bourgade appelée San-Francisco des paillettes brillantes bientôt reconnues pour être de l'or pur, en quelques mois la fièvre de l'or gagna l'Europe et la France en particulier ; des sociétés se formèrent à Paris, ayant pour but de créer en Californie des centres d'exploitations. Il n'en fallut pas plus pour déterminer des milliers de gens à tenter leur chance. La plupart empruntèrent le chemin le plus long. Mais aussi le plus sûr et le moins dispendieux. La route maritime qui partait du Havre et doublant le Cap-Horn, remontait jusqu'à San-Francisco ; le voyage fait avec des voiliers, durait de cinq à six mois avec fort peu d'escales. Jean-Baptiste Tencé, amassa une certaine fortune en faisant des bijoux pour les chercheurs d'or, fortune qu'il perdit ensuite. Il disparut sans qu'on entende plus parler de lui. Ainsi prit fin l'aventure de J-B Tencé au caractère indépendant, aventureux et peut-être un peu aventurier.

La, ne se termina pas l'amour des Tencé pour la Californie ! Julien Tencé, âgé de 63 ans, époux en deuxième noce de Laurence Levacher, décéda le 7 mai 1857 à Paris. Sa veuve Laurence Levacher et son fils Charles-Sylvestre Tencé, âgé de 21 ans décidèrent de partir sur les traces de JB Tencé disparut, arrivés à San-Francisco ils commencent à tenir une pension de famille avec une clientèle françaises, nombreuse à l'époque dans cette ville. 3 ans après Laurence Levacher rentra en France.

Charles Sylvestre Tencé, créa un magasin de fournitures de mode, à l'enseigne « articles de mode et de fantaisie », à San-Francisco. Charles Sylvestre avait une belle prestance, figure assez fine, chevelure noire et fournie et très élégamment vêtu. Le 2 janvier 1869, il, envoya une carte de vœux à sa famille de France mentionnent le terriblement de terre qui eut lieu à San-Francisco. Il se maria en 1871 avec une Française de San-Francisco, veuve Lamarche, surnommé Allna.

Henri Victor Tencé ne le 23 novembre 1841 fils de Victor Tencé et d'Anne Gannat et petit-fils de Julien Tencé et de Sophie Lucas termina ses études de chimie à l'école Turgot, puis ensuite fit élève à la pharmacie Centrale, Dorvault. Par la suite, il eut l'envie de traverser l'Atlantique. C'est en 1867 âgé de 25 qu'il rejoignit son oncle Charles Sylvestre et Laurence Levacher à San-Francisco. Son oncle lui proposa une place de comptable dans son commerce. Nous ne savons pas comment Henri Victor Tencé traversa les Etats-Unis, la jonction du chemin de fer transcontinental n'était pas encore faite, il a du effectué une partie du trajet en diligence. Rappelé par sa mère, Henri Victor Tencé, rentra des Etats-Unis en 1870 ; il â dut traverser ce pays en chemin de fer, le premier transcontinental ayant été achevé en 1869, l'année précédente. Il prit le train de San-Francisco jusqu'à New-York, via Chicago. De Chicago à New-York, il fallut 43 heures pour parcourir les 1550 km. Il fallait une semaine pour parcourir la distance San-Francisco New-York. il embarqua le 11 juin 1870 sur un navire allemand le « North-Gremain-Steamechip » à destination de Brême via Southampton, la traversée dura une dizaine de jours. Revenu en France, il fut incorporé dans la garde nationale, il prit le grade de sous-lieutenant, l'occupation de Paris dura pendant 4 mois, elle commença le 18 septembre 1870 jusqu'au 28 janvier 1871. Le 3 juillet 1876 âgé de 34 ans, il épousa Jeanne Laudner.

Je ne sais pas ce qu'est devenu Charles Sylvestre !



Extrait d'une généalogie sur les TENCE .

Mise en page par Jean-Pierre Hamon le 18 juillet 2019. Archives du moulin de Buais.

Illustration Web